

más que los segundos, que tienen conciencia clarísima de su desgracia infinita, (!) y que los infelices enfermos que yacen en los hospitales sufriendo su miseria? Y sin embargo, para aquéllos un palacio, y para los otros tristes lechos y albergues miserables. Decídme: ¿esa es la justicia que debe impartirse á la humanidad doliente? (Lágrimas en la izquierda).

Después dice: "Que se cumpla la ley, ese es mi tema...". El de nosotros también!

Al final de sus considerandos: "Organizado así el Gobierno del Asilo, podría pensarse ya en colocar á su frente un psiquiátrico, antes que un médico-arquitecto-jardinomano". Nos parece que esta alusión no debe oírse en un lugar como la Cámara, pues los diputados no deben jamás en ningún sentido descender á personalidades en asuntos que no les incumben.

Nosotros creemos que ese médico-arquitecto-jardinomano, si no el único, es uno de los pocos que en nuestro país pueden manejar el Asilo Chapu-

A los artesanos.—Esta noche á las 7 p. m., en el Edificio Metálico, tendrá lugar una conferencia dada por el Doctor C. Borja á los alumnos de las Escuelas de Adultos. Se invita al Cuerpo de artesanos.

Anzuelo de oro.—Ayer se le dió segundo debate al proyecto de ley sobre el empréstito y—como era de esperarse—no hubo discusión. En el acta se leyó el voto particular de don Manuel González Z. A moción de Quesada habrá sesión hoy con el exclusivo objeto de darle el tercer debate á esa cuestión.

No parece sino que la cosa urge. Se podría hacer moción de que el acta de hoy quede aprobada definitivamente como las actas municipales en que se pedía la reforma del artículo 97 constitucional.

Doña Josefa Escalante de Guzmán bajó á la tumba en la plenitud de la vida, después de penosa enfermedad. La distinguida señora cuya muerte lamentamos, formaba parte de nuestra culta sociedad. A su esposo, nuestro amigo don Salomón Guzmán y á la familia de doña Pepa acompañamos en su justo dolor.

Cuándo? Nosotros queríamos conocer la opinión de nuestro querido colega "La Revista" respecto del asunto empréstito, antes de que éste fuera decretado. Después... ¿para qué?

Lector: Quien quiera que seas, Juan ó Juanita, no olvides nuestra cordial y sincera felicitación: mil años de vida mil pesetas y mil y mil felicidades: todo eso os deseamos.

Carta abierta.—En días pasados, en una de nuestras notas hablamos de la alharaca que ciertas gentes han hecho y de su deliberado intento de hacer sustituir en la cátedra de Filosofía del Liceo al doctor Zambrana. En "La Revista" de ayer aparece una carta de los estudiantes, al señor Presidente de la República, pidiéndole les sea conservado en su puesto el ilustre y querido maestro. Digna de elogio es la actitud adoptada por los liceistas, quienes desde luego pueden contar con nuestro apoyo.

Parrafito.—De "La Gaceta" del jueves último copiamos lo siguiente:

"Al hacerse hoy cargo nuevamente del Poder, el señor Iglesias, á más de sus antiguas energías, de su experiencia, de sus conocimientos y de su patriotismo, trae al Gobierno el nuevo contingente de luces que ha adquirido en los grandes centros de cultura por donde ha viajado, todo lo cual hace esperar con fundamento que su labor administrativa ha de ser aun más eficaz y fructuosa, sí cabe, que hasta hoy. Las reformas cardinales que su Gobierno ha iniciado recibirán, en consecuencia, nuevo y vigoroso impulso y la transformación económica del país, base de nuestro progreso venidero, habrá de ser una realidad, no lo dudemos, cuyos beneficios alcancen á todos indistintamente."

Vapores.—En Limón fondearon antier el vapor de guerra Pearl; el noruego Franklin con 1,277 bultos de carga; el inglés Atrato con 9 pasajeros, y en Puntarenas, el inglés Chile.

Congreso.—Hace muchas noches que vemos iluminada la Secretaría del Congreso.—Los asuntos se duplican y los escribientes trabajan con actividad. Creemos que habrá prórroga.!!

Señor Gobernador.—En días pasados le dimos cuenta del estado de ruina en que se encuentra el alero y la acera del establecimiento La Venus, 100 varas al Oeste de la Imprenta Nacional lo mismo que el trayecto de calle desde la caballeriza de Melico Gutiérrez á La Cabaña necesita lastrarse. Tal vez usted no vió nuestros sueltos anteriores y por eso los repetimos, pues nos

consta que usted procura cumplir con su deber. Pero ¿y la avenida 12? Se le caerían á U. las orejas tratándose de ese asunto, digo, de esa Avenida?

Aunque tarde, agradecemos al poeta don Máximo Soto Hall el envío de su libro *De las coquetas* del cual emitimos ayer un juicio.

Vapores.—Antier á las 11 a.m. fondeó en Limón el vapor *Mildred* con 5 pasajeros procedentes de Bocas del Toro.

CABLES

Berlín, 20.—Durante el debate en el Reichstag esta tarde, Leibermann Von Sonneber atacó la política de la Gran Bretaña en Samoa. En contestación, el Ministro de Relaciones Exteriores Von Bulow dijo: No tengo inconveniente en explicar otra vez nuestra actitud con relación á la cuestión Samoá. No nos apartaremos de las estipulaciones del tratado de Samoá ni permitiremos que nadie nos haga retroceder. Mientras reconocemos los derechos de los demás estamos resueltos á mantener los nuestros. Después se refirió á las atribuciones de la comisión mixta el sostenimiento por Alemania del principio de unidad en todas sus deliberaciones y á la apropiación del gobierno por la comisión bajo cuyas órdenes los representantes consulares y marítimos tienen instrucciones de colocarse. Von Bulow leyó despachos trasando la situación y anunciando que la comisión había recibido en audiencia á Malicto, á Tanus y á Mataafa cuyas pretensiones como caudillos se consideran iguales. Von Bulow hizo referencia á la salida de Samoa del almirante americano y de los cónsules británicos y alemán, también á la excarcelación de dos alemanes quienes fueron arrestados durante las dificultades y quienes fueron puestos en libertad después que la comisión estableció su completa inocencia. A continuación dijo que el primer cuidado de la comisión será el de restablecer la paz y condiciones legales en conformidad con el pacto de Samoá. Sería de acuerdo con ese pacto si en el establecimiento del futuro gobierno de la isla fueran consultados los deseos de los habitantes mediante el voto de los jefes ó del pueblo. Repitió, dijo Von Bulow: no somos partidarios de ninguna fracción ni de ningún candidato en el trono y no aprobamos tal actitud en los representantes de las po-

tencias; otra tarea que tenemos que hacer es obtener la indemnización de nuestros súbditos de acuerdo con los derechos de gentes por las pérdidas sufridas, resultado de la destrucción su propiedad ó por arresto ilegal. (prolongado aplauso.) Esta cuestión sin embargo estará lista para la acción diplomática solamente después del restablecimiento.

Lima, 20.—En la semana entrante el Gobierno enviará tropa por vía de la carretera

central y el Río Pechis para atacar á los revoltosos del Amazonas.

INTERESANTE

\$ 10,000 al 10%, en conjunto, se dan á interés por un año, con hipoteca de casas en esta ciudad, ó fincas de 1ª clase.

Entenderse con don Elías Loaiza en su despacho n° 481, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, 7ª Av. Oeste

AVISO

I

Ya pareció la perrita
Cuya seña es un collar;
El que quiera conocerla
Donde PACO la verá.

II

De curiosos importunos
Se formaron ayer listas,
Pero sé también de algunos
Que se hicieron pensionistas.

III

En fin, la curiosidad
No ha sido nunca deslíz:
Vayan donde PACO RUIZ
Que vive en la Soledad.

ALBERTO PACHECO

Abogado y Notario

Oficina: la del Lic. D. Leonidas Pacheco
Casa de D. Federico Tinoco

AVISO

SE VENDE un magnífico terreno para construir, en la Calle de la Sabana, pasándole el tranvía por el frente. Está situado al lado Este de la casa de habitación de don Salomón V. Escalante.

Para precio y condiciones entenderse en la Litografía de Martínez ó en su casa de habitación con

Alberto Salazar Calvo.

LINEA ATLAS

El vapor "Altai" saldrá de Limón para New York, el domingo 25 de los corrientes en vez del lunes. Los demás vapores seguirán el itinerario de costumbre.

John M. Keith.
—AGENTE.—

COMPRO

cuatro ó cinco dobles decálitros de semilla de zacate agenjibrillo.
J. CASTRO MÉNDEZ.

ISMAEL MONTROYA

Se encarga de hacer tarjetas, invitaciones y demás trabajos de caligrafía.
Recibe órdenes en la oficina de La Nueva Prensa.

Dr. CRISANTO BADILLA
Médico - Cirujano

Despacha en la Botica de "La Violeta" la cual ha pasado á ser de su propiedad.

Heredia, junio de 1899.